
香港昨新增7宗確診新冠肺炎個案，全
為輸入病例，分別來自英國、波蘭、

德國及美國等地，其中6宗涉變種病毒，5
人感染N501Y變種病毒，1人帶有L452R
變種病毒，餘下1人病毒量不足以進行檢
測。其中一名22歲男患者於潛伏期曾逗留
香港，居青衣藍澄灣1座。他沒有病徵，
CT值大於30，帶N501Y變異病毒株。其潛
伏期內在港居住和到訪的地點，均納入強
制檢測公告。

英抵港7旬嫗打三針仍染疫

衞生防護中心昨亦公布早前確診的5宗
個案，經全基因排序後證實帶有Omicron
變種病毒，涉4女1男，年齡介乎26至77
歲。兩人分別來自尼日利亞及意大利，其
餘3人均由英國來港，分別於機場及檢疫中
心確診。其中從英國抵港的77歲老婦本月
18日確診，之後驗出帶有Omicron。她分
別於3月14日、4月10日在香港、及11月
3日在英國合共接種3劑復必泰疫苗，屬本
港首宗接種加強劑後仍感染Omicron的個
案。
香港至今已累計有5宗由英國輸入的

Omicron確診個案，屬非洲以外第二多的
輸入地區，但英國之前仍未被列入「加強
監測A組地區」。隨着全球疫情升級，政府
昨宣布三招收緊「外防輸入」政策，包括
由今日凌晨零時開始將英國納入「加強監
測A組地區」，以及由本周四（23日）凌
晨零時起把秘魯列為「A組指明地區」，以
收緊相關抵港人士的登機及檢疫要求。
從「加強監測A組地區」抵港人士，入

境後必先入住竹篙灣檢疫中心，原本規定
他們要住在竹篙灣7天後才轉到檢疫酒店完
成餘下「疫監」，但特區政府昨宣布將7天
竹篙灣「疫監期」改為4天，有關人士其後
會由專車送到指定檢疫酒店完成餘下的17
天強制檢疫。政府會就上述調整設立7天過
渡期，受影響的抵港者登機時，即使檢疫
酒店預訂房間期數不足，亦獲酌情處理。

核酸採樣限48小時收緊熔斷

同時，本周五起所有地區來港人士登
機來港前須進行的核酸檢測，採樣時限由
72小時縮短至48小時。航班「熔斷機制」
也收緊，除原有熔斷條件外，如果一條航
線7天內有累積4名或以上乘客抵港時確
診，該航線須停飛香港14天。
另外，因應國泰航空本周日（19日）由

紐約飛抵本港的CX845航班，先後有3名
乘客抵港後確診，衞生署按法例規定國泰
營運的客機由昨日起至下月2日期間，禁止
從紐約飛抵本港。

變種新冠病毒Omicron疫情來勢洶洶，香港昨再添5宗相關輸入個案，當
中3人來自英國，令香港累計Omicron確診個案增至19宗。特區政府昨宣布三
招全方位收緊「外防輸入」政策，包括由今日（21日）凌晨起將英國納入「加強
監測A組地區」，屆時英國入境者抵港首4天必須入住竹篙灣檢疫中心；本周
五（24日）起所有地區來港人士登機前須進行的核酸檢測，採樣有效期由72小時
收緊至48小時；航班「熔斷機制」即日起同時收緊。
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P4 新冠肺炎擊抗
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政府需更有魄力增加房屋供應

家
之
言

名

梁
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祥

新
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民生無小事，更何況住屋
問題一直是香港的頭等大
事。近幾年的政治風波，多
多少少與市民上樓難有怨氣

脫不了關係。正因如此，特區
政府更應把心力放在解決房屋問

題上。政府最近公布的《長遠房屋策
略》報告，內容未見新猷，目標維持未
來10年公私營房屋總供應43萬伙，而
公營單位供應已連續兩年達標。

驟聽之下，公營單位達標應是好消
息，但為何好像愈來愈多市民慨嘆上樓
難？樓價又為何屢創新高？運輸及房屋
局局長陳帆明言，政府已覓得350公頃
土地，足以興建33萬個公營單位，超過
預測需求的30.1萬伙，但當中僅有三分
一、即約10萬伙，於5年內落成，可見
遠水難救近火。

更大問題是，餘下三分二單位集中
在後五年落成，當中存在多少未知數，
政府亦未必拿得準。因此，如何提升
短、中期房屋供應，絕對是政府的當務
之急。如何加快法定程序及造地流程，
這已是一個討論經年的問題，為何到現
在仍沒有顯著改善？

至於私營房屋，發展商坐擁逾一千
公頃閒置農地，政府亦應加大力度，鼓
勵他們釋出農地建屋。港府去年5月推
出的土地共享先導計劃，至今只獲5宗
申請，可見計劃未能吸引申請。新世界
旗下社企日前主動提出捐農地建「私人
居屋」這項嶄新嘗試，若成事能為資助
房屋供應增加多一個選擇。政府當局須
認真、並持開放態度研究其可行性，跳
出固有思維，才能更有效全速增加本港
房屋供應。

早前一名36歲國泰航空貨機男機師由
美國返港後確診感染 Omicron 變異病毒
株，更曾進入社區。香港大學感染及傳染
病中心總監何栢良昨日接受電台訪問時表
示，本港疫苗接種率不高，加上估計機組
人員走漏個案陸續有來，及會有更多外傭
個案涉及 Omicron 變異病毒株，政府應
「長痛不如短痛」盡快谷針，包括推行疫
苗護照、正面宣傳疫苗的好處。
何栢良表示，Omicron 於英國大爆

發，估算當地高峰期每日有100萬人新確
診，但由於大部分人曾受感染或已接種疫
苗，需要住院人數較少，已將病毒「流感
化」，故政府應盡快「谷針」。
何栢良又指出，目前香港對機組人員

的豁免檢疫安排不理想，容許他們家居檢
疫有機會傳染同大廈住客，猶如「計時炸
彈」，即使政府安排上門採樣仍有可能傳
播病毒，故建議政府安排機組人員入住檢
疫中心隔離。

走漏個案頻現 專家促推疫苗護照

香港特區政府正爭取與內地免檢疫通
關，澳門特區社會文化司司長歐陽瑜昨日
表示，一旦內地有關部門與香港達成正常
通關安排，澳門也會有條件與香港恢復免
檢通關，而過關者須符合3個條件，包括申
請通關人士須完成接種兩劑新冠疫苗滿14
日；持有核酸檢測結果陰性報告，及以
「先到先得」原則透過網上登記獲取配
額。她表示，一旦出現高風險地區，港澳
恢復正常通關機制會熔斷。
歐陽瑜昨日上午出席公開活動後接受

當地媒體訪問時表示，目前仍在等候內地

放寬與香港正常通關，若粵港恢復正常通
關，澳門亦會跟隨，而港澳免檢通關防疫
措施須與內地同步。
歐陽瑜續說，倘港澳有條件通關，將

會視乎內地與香港所設的名額數量，以合
理比例設定港澳通關的名額，在試行一段
時間後在條件許可情況下，免檢通關名額
將會逐步增加，而恢復正常通關初期會採
用網上報名「先到先得」分配名額，模式
與去年澳門與內地放寬通關一樣，而若有
急病及奔喪等原因將獲優先批准，而商務
人士、外僱人士一定不會是優先類別。

港澳若通關 配額先到先得

■澳門昨日在金蓮花廣場慶
祝回歸22周年。 中新社

大埔太和體育館社區檢測中心前日被
人爆竊，遺失包括登記時所用的電腦等財
物。警方昨日開展調查，該中心昨日一度
暫停檢測服務，需要進行病毒核酸檢測的
市民須前往其他檢測中心或流動採樣站接
受檢測，至下午該中心已經恢復檢測服
務。食物及衞生局強調，失竊的電腦用作

網絡存取資料，一般情況下毋須儲存任何
個人資料，亦設有保安措施，防範未經授
權者開啟電腦或連接相關網絡下載資料。
食物及衞生局表示，事件中有檢測相

關的物資被盜。政府正向營辦商了解情況
和跟進，需要進行檢測的市民可前往全港
其他18個社區檢測中心或流動採樣站。

太和體育館遭爆竊 檢測恢復

■國泰航空客機由昨日起至下月2日期間，禁
止從紐約飛抵本港。 資料圖片

英納加強監測A區 抵港首4天竹篙灣檢疫

Omicron飆5宗
3招加辣防輸入




